
Para acompanhar os avanços das 
obras da nova rodoviária de Porto 
Velho, tão aguardada pela popula-
ção porto-velhense, o prefeito Hil-
don Chaves em mais uma visita téc-
nica, na manhã desta quinta-feira 
(5), aproveitou a oportunidade para 
apresentar o novo terminal rodovi-
ário da cidade para o empresário 
Mário Gazin, dono do Grupo Gazin.

O prefeito Hildon Chaves fez 
questão de ir explicando cada de-
talhe da obra ao empresário Mário 
Gazin, que demonstrou grande sa-
tisfação pelo grande avanço que o 
município terá com mais uma obra 
que fechará com chave de ouro, se-
gundo ele, a gestão de Hildon Cha-
ves.

“Recebemos na manhã de hoje 
(ontem) a visita do Seu Mário Ga-
zin, dono da rede de loja Gazin, que 
emprega aproximadamente 2 mil 
pessoas no nosso estado e externou 
o interesse de conhecer a rodoviá-
ria. A expectativa é de que até o fi -
nal do ano possamos entregar essa 
rodoviária que tenho certeza de que 
toda a população, não só da capi-
tal, aguarda ansiosamente”, disse o 
prefeito Hildon Chaves.

OBRAS
De acordo com o engenheiro 

técnico responsável João Rafael, a 
obra da nova rodoviária de Porto 
Velho já está em 80% de conclusão.
“Estamos na parte do embarque/
desembarque, sendo realizado o 
granilite (revestimento de paredes e 
pisos). O forro de gesso já está qua-
se todo fi nalizado. Com o telhado 
todo feito com madeira ecológica, a 
pintura total já está em fase de fi na-
lização. A parte de pavimentação de 
‘paver’, já está quase concluída, em 
80%, com expectativa de conclusão 
dos trabalhos dentro do cronogra-
ma estabelecido” explicou.

Obras da nova Rodoviária da capital 
entram na fase de acabamentos

Prefeito Hildon Chaves vistoria o andamento daa obra em compa-
nhia do empresário Mário Gazin

Ainda segundo o engenheiro, 
a parte de vidraçaria já 100% ins-
talada, já da parte de climatiza-
ção, aguardando apenas a ligação 
da energia elétrica pela empresa 
Energisa para o prédio fi car fun-
cional. A parte de Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) já está 
instalada, e após a aprovação da 
Energisa para a instalação da rede 
elétrica para o projeto, a obra já 
fi cará em estado de funcionamen-
to para que todas as empresas se 
instalem. Por último, é a instalação 
de louças e metais e de iluminação.

PROJETO
A nova rodoviária de Porto Ve-

lho terá 8.457,59 metros quadrados 
de área construída, 13 plataformas 
de embarque e desembarque, 26 
boxes e agências para as empresas, 
sala VIP, saguão de espera, praça de 

alimentação com oito lanchonetes e 
um restaurante, 11 lojas, área admi-
nistrativa, fraldário e banheiros.

O projeto foi desenvolvido para 
valorizar a estética regional e pro-
porcionar um conforto térmico 
mais adequado ao clima do estado, 
além de destacar aspectos da natu-
reza local em sua estrutura local, 
ressaltando os pontos mais atrati-
vos da cultura amazônica. Exemplo 
disso, é a frente que vai fi car dire-
cionada para a avenida Carlos Go-
mes, com a sua fachada remetendo 
ao rio Madeira e com tons amadei-
rados, que lembram as árvores da 
região. Para o piso, a representação 
da seringueira é mais uma menção 
à valorização da cultura regional 
amazônica. Já a entrada dos ônibus 
fi cará pela Dom Pedro II e saída 
pela João Pedro da Rocha.
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Para parlamentar, ponte atual é consideravelmente estreita e difi cul-
ta a passagem de veículos de grande porte (Foto: Antônio Lucas)

Deputado Alex Redano indica reforma urgente na 
ponte sobre o rio Tabapuã, em Ariquemes

O deputado estadual Alex Reda-
no (Republicanos) apresentou uma 
indicação ao governo do Estado, ex-
tensivo ao Departamento Estadual 
de Estradas de Rodagem e Trans-
portes (DER), solicitando uma re-
forma urgente para alargamento da 
ponte sobre o Rio Tabapuã, situa-
da na RO-457 (também conhecida 
como travessão B-40), no município 
de Ariquemes.

Segundo relatos de moradores da 
região, a ponte atual é consideravel-
mente estreita e difi culta a passagem 
de veículos de grande porte, como 
maquinários agrícolas e caminhões 
colheitadeiras. Esta via é crucial, 
pois conecta o município de Arique-
mes a outras localidades e enfrenta 
um grande fl uxo diário de pessoas 
que enfrentam riscos e desconfortos 
devido às limitações da ponte.

“É fundamental realizar a refor-
ma e o alargamento da ponte para 
garantir a segurança e o bem-estar 

dos moradores e usuários da estra-
da. Além disso, essa melhoria vai 
otimizar o tráfego na região e facili-
tar o escoamento da produção agrí-
cola, contribuindo para o desenvol-
vimento econômico local”, destacou 

Alex Redano.
O deputado enfatizou a urgência 

da situação e a importância de agir 
rapidamente para evitar problemas 
maiores e promover o progresso da 
região.

Nim Barroso apoia fi siculturismo de Rondônia
O deputado estadual Nim Barro-

so (PSD) recebeu em seu gabinete o 
fi siculturista Deni Batista (Hulk), o 
atleta vai representar Rondônia no 
mais alto nível de competição do fi -
siculturismo nacional e internacio-
nal. Na oportunidade, o jovem pe-
diu apoio para participar do Muscle 
Contest que acontecerá no dia 21 de 
setembro, em São Paulo. A aquisi-
ção de passagens para atletas de fi si-
culturismo no âmbito nacional será 
por meio do Programa Pró Atleta do 
Governo de Rondônia, com recurso 
de emenda parlamentar individu-
al de autoria do deputado estadual 
Nim Barroso.

Conforme Hulk, representar o 
estado no mais alto nível de compe-
tição do fi siculturismo é uma grande 
honra e ainda com expectativa de vi-
tória. “Sem esse incentivo do depu-
tado Nim Barroso, não teria como 

estar representando o estado nesse 
campeonato, por conta da logística. 
Esse incentivo vai ser um divisor de 
águas entre a difi culdade de acesso 
a campeonatos nacionais e interna-
cionais, geralmente feitos nas regi-
ões sul e sudeste, mostrando assim 
para todos o nível dos atletas de 
Rondônia, no esporte mais difundi-
do no Brasil”, disse.

Para o deputado, o apoio parla-
mentar à prática do esporte é impor-
tante para o estado. “Sou praticante 
e defensor da prática esportiva; por 
isso, nada mais justo que enquanto 
representante na Assembleia Legis-
lativa oferecer uma ajuda aos atle-
tas. Podem contar sempre com o 
meu apoio, para todos os esportes”, 
frisou Nim Barroso.
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Ieda Chaves celebra nova sede da AMA-RO e 
destaca importância do trabalho voluntário

A deputada Ieda Chaves (União 
Brasil) esteve presente na soleni-
dade de inauguração da nova sede 
da Associação de Pais e Amigos do 
Autista de Rondônia (AMA-RO), na 
noite de quarta-feira (4), em Porto 
Velho. A unidade agora está loca-
lizada na rua Anari, 6199, bairro 
Jardim Eldorado, num espaço com 
mais conforto e amplo.

Na ocasião, Ieda Chaves relem-
brou sua trajetória ao lado da AMA-
-RO e destacou o crescimento e a 
importância do trabalho realizado 
por todos os que se dedicam à as-
sociação. “Eu conheci lá no início 
de 2017, quando o prefeito Hildon 
Chaves passou a fazer a doação de 
seu salário. E, desde então, a gente 
tem acompanhado os avanços que 
já foram conquistados. Então, isso 
é um motivo de muito orgulho de 
estar ao seu lado, Nilza Maria [di-
retora executiva]. De acompanhar 
esse crescimento”, afi rmou.

Contente com os avanços já con-
quistados pela entidade, a deputa-
da também enalteceu os envolvi-
dos no projeto. “Esse trabalho só 
evolui, só cresce porque elas fazem 
com tanto amor, todas as voluntá-
rias, inclusive quem não tem fi lho 
(s) autista (s). São muitas pessoas 
que trabalham juntas neste proje-
to”, ressaltou.

Sede própria
Ieda Chaves expressou que há 

toda uma expectativa na conquis-
ta de uma sede própria ainda mais 
completa, afi nal, a unidade ocupa 
espaço alugado. “Eu tenho certeza 
de que esse dia vai chegar, de nós 
termos essa sede própria, com tudo 

que merece. Isso aqui (nova sede) 
já é algo gigantesco. Agora, a gente 
já vê passar um ‘fi lme’ na cabeça”, 
declarou a deputada.

 Ampliação dos atendimentos
A presidente executiva da AMA-

-RO anunciou uma grande novi-
dade. Agora, a entidade conta com 
o Núcleo da Saúde que ajuda na 
ampliação da capacidade de aten-
dimento de 90 crianças, jovens e 
adultos autistas para 144.

“Graças à parceria com o Ins-
tituto Mário Gazin, conseguimos 
inaugurar um espaço que contará 
com fi sioterapeuta, terapeuta ocu-
pacional, fonoaudiólogo e uma sala 
médica. Essa conquista é de extre-
ma importância para todas as fa-
mílias que atendemos. É um marco 
histórico após 24 anos de espera”, 

disse Nilza Maria.
Ela também agradeceu o apoio 

fundamental da Prefeitura de Porto 
Velho, por meio de Hildon Chaves 
e, da deputada Ieda Chaves ao lon-
go dos anos 

Investimentos já feitos
A parlamentar, no primeiro tri-

mestre de 2024, fez a destinação 
de uma emenda no valor de R$ 100 
mil, que permitiu adquirir equipa-
mentos de informática (notebooks, 
monitores, mouses, impressoras e 
smartphones) essenciais para o de-
senvolvimento das atividades. “Es-
tamos trabalhando juntos para que 
se possa dar o melhor atendimento 
possível para essas crianças, ado-
lescentes e até adultos que querem 
um futuro mais inclusivo e justo.”, 
concluiu Ieda Chaves.

Deputada Ieda Chaves - União Brasil
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Projeto de lei propõe regulamentar Inteligência 
Artifi cial na administração pública

Um Projeto 
de Lei Ordinária 
apresentado na 
Assembleia Le-
gislativa de Ron-
dônia (Alero) 
busca regulamen-
tar o uso da Inte-
ligência Artificial 
(IA) na moder-
nização da admi-
nistração pública 
do estado. O PLO 
de N° 392/2024, 
de autoria do de-
putado Delegado 
Lucas (PP), está 
sendo analisado 
pela Comissão 
de Constituição e 
Justiça e de Re-
dação (CCJR). 
Segundo o parla-
mentar, a propos-
ta do respectivo 
projeto é regula-
mentar o uso da 
IA nas reparti-
ções estaduais, e 
assim assegurar 
que a IA seja uti-
lizada de forma 
ética e transpa-
rente, respeitan-
do os direitos 
fundamentais dos 
cidadãos.

“Com o cres-
cente uso da IA 
no Brasil, é es-
sencial estabe-
lecer diretrizes 
que protejam os 
direitos dos ci-

dadãos, evitem 
discriminação e 
garantam que as 
decisões toma-
das por IA sejam 
supervisionadas 
por humanos. 
Esse foi o intuito 
quando pensa-
mos na criação 
dessa proposta 
de lei, pois que-
remos garantir o 
uso responsável 
da IA nas repar-
tições públicas”, 
disse o deputado 
Lucas. 

O que está in-
cluso no projeto?

 O PLO define 
diretrizes claras 
para a aplicação 
da IA destacando 
a necessidade de 
supervisão huma-
na, proteção de 
dados, e combate 
à discriminação. 

Além disso, a 
medida deve exi-
gir a revisão pe-
riódica das prá-
ticas adotadas, 
garantindo que se 
mantenham sem-
pre atualizadas 
e relevantes. O 
projeto também 
prevê a inclusão 
de treinamentos 
obrigatórios para 
todos os órgãos 
públicos estadu-

ais, asseguran-
do que os ser-
vidores estejam 
aptos a utilizar 
a IA de manei-
ra eficaz e ética. 
Também estão 
previstas medi-
das para prote-
ger denunciantes 
que relatem o uso 
inadequado da 
tecnologia.

“Ao pensar em 
como a IA pode 
auxiliar o serviço 
público, vejo um 
enorme poten-
cial para melho-
rar a eficiência e 
a transparência 
nas repartições 

públicas, pois 
processos repeti-
tivos podem ser 
auto mat izado s , 
além de agilizar 
o atendimento ao 
cidadão e garan-
tir que as deci-
sões sejam mais 
rápidas e base-
adas em dados 
concretos. E ao 
implementarmos 
soluções de IA, 
conseguimos di-
recionar melhor 
os recursos, re-
duzir erros e ofe-
recer um serviço 
mais acessível e 
de qualidade à 
população”, justi-

ficou o deputado 
Lucas.

Tramitação
O Projeto de 

Lei Ordinária N° 
392/2024 está 
tramitando atual-
mente na Comis-
são de Constitui-
ção e Justiça e de 
Redação (CCJR) 
da Alero, e aguar-
da parecer da re-
latoria. 

Após ser vo-
tado e aprovado 
na CCJR, o pro-
jeto seguirá para 
discussão no Ple-
nário da Casa de 
Leis.

Projeto foi apresentado pelo deputado Delegado Lucas



GERALDiário de Rondônia

Thiago Flores discute apoio ao IFRO Ariquemes 
para construção de laboratório de análise de solos 

O Deputado 
Federal Thiago 
Flores (Republica-
nos) se reuniu na 
última quarta-fei-
ra, 4 de setembro, 
com a direção do 
Instituto Fede-
ral de Rondônia 
(IFRO) Campus 
Ariquemes, para 
discutir a viabi-
lidade de apoio 
a projetos locais. 
O principal foco 
da conversa foi a 
criação de um la-
boratório de aná-
lise de solos, uma 
demanda urgente 
para o desenvolvi-
mento agrícola da 
região do Vale do 
Jamari. 

Durante a reu-
nião, a equipe do 
IFRO apresentou 
os projetos desen-
volvidos no cam-
pus, com destaque 
para as iniciativas 
de manutenção e 
reforma de pas-
tagens, que têm 
p r o p o r c i o n a d o 
suporte técnico 
aos produtores 
rurais da região. 
Essas atividades 
incluem a reali-
zação de análises 
de solo, essenciais 
para a recomenda-
ção de correções e 
melhorias no ma-
nejo das terras. 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

O Prefeito do Município de Alto Paraíso/RO, no uso 
de suas atribuições comunica que ADJUDICA E HO-
MOLOGA, através do Processo Administrativo nº 
2394/2024, a despesa com “AQUISIÇÃO DE APA-
RELHOS TELEFÔNICO CELULARES”, por meio de 
Adesão a Ata de Registro de Preços nº 004/2024, Pregão 
Eletrônico nº 001/2024, do CONSÓRCIO INTERMU-
NICIPAL ALIANÇA PARA A SAÚDE – CIAS, no valor 
de R$ 15.600,00 (quinze mil, seiscentos reais), em favor 
da empresa COSTA PEREIRA EMPREENDIMENTOS 
LTDA inscrita sob o CNPJ: 40.394.327/0001-00.

Alto Paraíso-RO, 05 de setembro de 2024.

AUTORIZADO NA FORMA DA LEI:

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Documento assinado eletronicamente

Deputado Thiago Flores com lideranças do Ifro de Ariquemes

No entanto, a falta 
de um laboratório 
próprio tem difi -
cultado o proces-
so, resultando em 
custos elevados 
e atrasos que im-
pactam negativa-
mente os peque-
nos produtores. 

A t u a l m e n t e , 
as amostras de 
solo coletadas 
são enviadas para 
laboratórios es-
pecializados fora 
do campus, o que 
acarreta despesas 
consideráveis e 
prolonga o tempo 
de resposta. Isso 
tem prejudicado 
p r i n c i p a l m e n -
te os pequenos 
produtores, que 
muitas vezes não 
possuem recursos 
para custear essas 
análises e, con-
sequentemente, 
fi cam sem aces-
so às orientações 
técnicas necessá-
rias para o manejo 
adequado do solo. 

Ciente da im-
portância dessa 
demanda, o de-
putado Thiago 
Flores se compro-
meteu a estudar 
a viabilidade do 
projeto e conside-
rar a destinação 
de emendas par-
lamentares para a 

construção e ma-
nutenção do labo-
ratório de solos no 
IFRO Ariquemes. 
Ele ressaltou a 
relevância do ins-
tituto no apoio ao 
produtor rural e 
no fortalecimento 
da economia local, 
destacando o pa-
pel essencial que 
o IFRO desempe-
nha no desenvol-
vimento susten-
tável da região do 
Vale do Jamari. 

“A criação des-
se laboratório 
não só permitirá 
que os produto-
res tenham aces-
so mais rápido e 
acessível às aná-
lises de solo, mas 
também fortale-
cerá a economia 
local, promoven-
do o desenvolvi-

mento sustentável 
da nossa região,” 
afi rmou o deputa-
do. 

A proposta se-
gue agora para 
análise, com a ex-

pectativa de que, 
uma vez imple-
mentada, possa 
trazer benefícios 
signifi cativos para 
os produtores ru-
rais de Rondônia. 
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Sargento da PM fi ca ferido ao intervir em briga de 
casal na zona Sul de Porto Velho

Na noite da úl-
tima quarta-feira 
(5), um sargento da 
Polícia Militar, de 
45 anos, fi cou feri-
do após intervir em 
uma briga de casal 
em um condomínio 
localizado no bairro 
Novo Horizonte, na 
zona Sul de Porto 
Velho (RO).

Conforme infor-
mações obtidas pelo 
jornal, o militar 
estava de folga em 
casa quando ouviu 
os gritos de socorro 
de uma vizinha que 
estava sendo agre-
dida pelo marido.

Ao chegar ao lo-
cal, o sargento en-
controu o agressor 
bastante alterado, 
segurando uma en-
xada e ameaçando 
a esposa. O policial 
pediu que o homem 
soltasse a ferramen-
ta, mas foi insultado 
pelo suspeito. Em 
seguida, o homem 
pegou a esposa e 
a jogou contra um 
monte de tijolos em 
frente à casa. O sar-
gento, para impedir 
a continuidade das 
agressões, iniciou 
uma luta corporal 
com o agressor.

Durante a bri-
ga, o policial sofreu 
uma lesão no joelho, 
mas conseguiu imo-
bilizar o agressor até 
a chegada de uma 
equipe da Polícia 
Militar. A mulher, 
após ser agredida, 

deixou o local com 
o fi lho, sem prestar 
depoimento.

A ocorrência foi 
encaminhada ao 
Departamento de 
Flagrantes. Sem o 
testemunho da es-
posa, foi lavrado 
apenas um Termo 
Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO) 
contra o agressor, 
que foi liberado 
após o registro da 
lesão contra o sar-
gento. Agressor foi detido e levado para a Central de Flagrantes

Vereador Marcelo Reis tem carro rouba-
do em Porto Velho

O jornalista e ve-
reador Marcelo Reis 
foi vítima de roubo 
na noite de quar-
ta-feira, em Porto 
Velho, quando le-
varam o seu Jeep 
Renegade, placas 
QWO1F83/RO, de 
cor branca.

Dois saíram e 
anunciaram o assal-
to, levando o veículo 
do jornalista.

O carro dos la-
drões estava ade-
sivado com pro-
paganda eleitoral 
de um candidato a 
vereador em Porto 
Velho. A polícia in-
vestiga. Quem con-
duzia o veículo na 
hora do roubo era 
a esposa do verea-
dor, que chegava em 
casa no momento.



ESPORTE

Fumaça em RO adia inauguração do Centro 
de Desenvolvimento do Futebol por falta de 
condições aéreas seguras

A população de 
Porto Velho e todo o 
Estado de Rondônia 
vive um momento a 
típico por conta dos 
efeitos climáticos, 
provocando uma 
seca extrema, que se 
agrava com a falta 
de chuvas signifi ca-
tivas há 90 dias. A 
estiagem prolonga-
da tem intensifi ca-
do as queimadas e 
incêndios fl orestais, 
com o mês de agosto 
registrando 4,5 mil 
focos de calor. No 
período de janeiro 
a agosto de 2024, o 
Instituto Nacional 
de Pesquisas Espa-
ciais (INPE) conta-
bilizou 6.719 focos 
no estado.

Diante desse 
cenário alarman-
te, a Federação de 
Futebol do Estado 
de Rondônia, sob 
a presidência de 
Heitor Costa, anun-
ciou o adiamento 
da inauguração do 
Centro de Desen-
volvimento do Fu-
tebol, que estava 
marcada para o dia 
14 de setembro. A 
cerimônia contaria 
com a presença do Presidente da CBF Edinaldo Rodrigues (D)

presidente da Con-
federação Brasileira 
de Futebol, Ednaldo 
Rodrigues, mas o 
adiamento visa pre-
servar a saúde das 
crianças e de todos 
os envolvidos no 
evento. Essa é a se-
gunda data de inau-
guração alterada do 
Centro de Desenvol-
vimento. A primei-
ra delas era 25 de 
maio. À época, outra 
condição climática 
atrapalhou. O pro-
fi ssional contratado 
pela CBF, para con-
cluir a instalação do 
gramado sintético 
do CT é morador do 
Rio Grande do Sul, 
ele acabou sendo 
um dos milhares de 
gaúchos atingidos 
pelas cheias que 
castigam o Estado 
e das difi culdades 
de voos para Ron-
dônia impossibilita-
ram o deslocamento 
do profi ssional até 
Porto Velho na data 
prevista.

Em nota, a Fede-
ração expressou:

A FFER aguarda 
e torce para que a 
situação melhore, 

CT, que já está to-
talmente pronto, 
possa ser realizada 
no próximo mês de 
outubro

permitindo o des-
locamento seguro 
de todos os convi-
dados, incluindo o 
Presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues, 

representantes da 
FIFA e outras per-
sonalidades do fu-
tebol. Esperamos 
que a inauguração 
do tão aguardado 

Centro de Desenvolvimento do Futebol encoberto por fumaça 
— Foto: FFER


